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·民生心愿

“做个普通的常规体检要上
百元，并且不在报销范围之内，
一般情况下我很少做体检。”王
女士告诉记者，她是济宁市某企
业的退休职工，每月1500多元的
退休金并不算多。除了七年前随

原单位组织的退休职工进行了
一次体检，她退休近20年，从来
没有自己做过体检。“身体没什
么大碍就不去了，平时感冒发烧
的小病就吃点药。”

今年55岁的张大爷坦言，他

甚至记不清上次体检是什么时
候了。“我做点小生意维持生活，
日子还过得去，可是体检花上百
元，还真有点舍不得。”张大爷
说。

济宁市社会医疗保险处副
主任纪志强告诉记者，目前，济
宁市一般是通过活动的形式为
不同的群体提供免费查体。“各
乡镇卫生中心经常会下县市开
展免费查体活动，虽然还未实现
全民免费体检，但已迈出了普及

百姓健康的第一步。”
记者从济宁市人社局劳动保

险处了解到，去年4月—10月，曾在
全市范围内为75岁以上的企业退
休人员进行免费查体，活动推行
了6个月，共有1万多人享受到了
家门口的免费体检。济宁市人社
局劳动保险处科长衣媛说，老百
姓很需要这样的惠民活动，今年
将采取多种形式，尽量让更多市
民享受到免费体检服务。

本报记者 孔令茹

“体检能否纳入医保范围？”
热心市民希望医保基金有更多利用途径

“手机几乎进入了每个普通
老百姓的生活中，差不多家家都
有废旧的手机电池，该如何处理
呢？”高先生说，他曾看过相关报
道称，一块废旧手机电池的污染
量相当于100块普通干电池。一
部传统的废旧手机里，含有对环
境可能有害的物质至少有20种，
一块旧手机电池能污染6万升
水，相当于3个标准游泳池。

记者采访了济宁市一家废旧
资源收购公司，该公司只收购汽车
电瓶和电动车的电池。另一回收公
司也表示不回收，因为找不到收购

这些电池的下家。在太白楼路通讯
大厦附近聚集着不少回收旧手机
的商贩。很多商贩表示，只回收旧
手机，不回收旧电池。就是收也得
跟旧手机一起配套回收。

济宁市环保局污控科一位
工作人员介绍，几年前，济宁一
位志愿者，收集了百余块旧电池
送到了环保局，工作人员自费将
这些电池和其他危险废物一起
送到青岛一家危险废物处理中
心进行处理。“目前，济宁市还没
有这种机构，也没有成熟的技术
来处理。” 本报记者 岳茵茵

市民仲女士：19路公交车能否
东延？现在乘客下车后还需坐一段
时间的出租车才能到家，盼望19路
能东延。

市民胡先生：济宁到嘉祥快车
道上落有很多小石子，给往来车辆
造成很大麻烦，非常不安全。

市民王先生：盼望嘉祥与济
宁、邹城与济宁尽快实现公交对
接，方便群众出行。

市民齐先生：应当经常开展关
于“节约用水”的活动。很多公共场
所的水龙头和公厕马桶年久失修，
造成不必要的水浪费。有些服务单
位换上了感应水龙头，认为这样不
错。

市民齐先生：现在电话、手机
普遍了，写信的人少了，街上的邮
筒也都没了。虽然写传统书信的少
了，但还是有需求的，一些老人为
寄一封信要到几公里外的邮局极
不方便。

今年两会期间,本报联合12345

市长公开电话办公室 ,共同倾听
“民生心愿”,并将您的心愿捎上两
会。

如果您有什么话要说,可拨打
本报互动热线 :2110110；也可发送
邮件给我们 ,邮箱 : y u n h e 1 1 0 @
163 .com；还可以登陆本报腾讯官
方微博留言 ,微博地址 : h t t p : / /
t.qq.com/qlwbjryh。

本报记者 岳茵茵 整理

格心愿点击
9日下午，67岁的王女士拨通本报“民生心愿”互动电

话建议，能否最大限度地发挥医保基金的作用，将健康体

检纳入全民基本医疗保险的支付范围。

手机越来越普及，废旧电池咋处理？
市民盼有关部门来回收

市民高先生说，手机电池容易造成很严重的环境污染。目前，济
宁还没有专门的回收机构，有关部门应当想办法妥善处理这些危害
废旧物品。

新电池有处卖，旧电池却难回收。 本报记者 李岩松 摄
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